

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes 8 rs
Trimestre 24

FUERA DE ELLA.

Trimestre 30.

NÚMEROS SUELTOS
DEL ECO UN REAL.

ELECO

DE CARTAGENA.

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

Y CARTAGENA IULSTRADA

Trimestre. 28 rs.

Fuerald. 34

NÚMEROS SUELTOS
de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscrioion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Miércoles 16 de Setiembre.

El Eco de Cartagena.

AGRICULTURA.

Como sucede generalmente hablando; que los que se dedican mas ó menos al estudio de esta ciencia tan útil, no se hallan en las condiciones más á propósito para hacer las aplicaciones debidas, es preciso que por medio de la publicidad, y procurando en lo posible de las formas y del tecnicismo, se instruya, se aconseje y se persuade al colono, al labrador y al menos versado en esos estudios, de las ventajas que pueden proporcionarle unas ligeras nociones en lo mas necesario y productivo.

Expondremos las cualidades que debe tener un terreno para ser bueno; su análisis, y luego el modo de beneficiarlo para el cultivo de los cereales, ó de las plantas gramíneas y en particular del trigo.

Los dirigimos á los labradores, y por lo tanto lo que conviene, como vulgarmente se dice, mucho grano y poca paja. Al grano pues; y basta de introitos, ó lo que es lo mismo de prolegómenos.

La tierra que se considera de mejor calidad es la que en diez onzas, ó sean 287.55 gramos, contiene seis de arcilla, (greda) dos de arena, una de cal y otra de vegetal, ó de materia orgánica. Los terrenos se llaman arcillosos, ó calizos, cuando predomina la arcilla, ó la cal, en la proporcion que hemos indicado. Los areniscos, son los peores para el cultivo del trigo. El yeso es un excelente abono y mas aun si se mezcla con alguna sustancia orgánica; y en este caso recomendamos eficazmente el guano artificial que contiene todas las sustancias mas nutritivas además del calor favorable que desarrolla en la vegetacion en terrenos frios.

Modo de analizar la tierra. Se toman, por ejemplo, diez onzas de

tierra, despues de cribarla para quitarle las piedrecitas y raíces que contenga; se seca al sol y se filtra dentro de una botella con dos cartillos de agua; se agita bien y se deja reposar. La tierra vegetal por ser menos densa que el agua, flota sobre ella en forma de tierra negra muy menuda, y se vierte en una vasija sin remover el fondo de la botella. Hecha esta separacion, se menea otra vez con un palo para que la arena y la cal queden en el fondo y se vierte en otra vasija toda el agua que lleva consigo la arcilla, repitiéndose esta operacion con varias aguas hasta que salga bien clara y dejelimpia la caliza y la arena que se posan en el fondo de la botella. Entonces, para separar la caliza de la arena, se echa una cantidad de vinagre fuerte en tres ó cuatro veces; aquella despues de un hervor, se disuelve, y asi que que está reposada en el fondo la arena, se vierte en otra vasija el vinagre que contiene en disolucion la caliza. Separadas las cuatro sustancias, se dejan reposar; se vierte el agua, y despues de secar se vé si la tierra vegetal pesa una onza, dos la arena y seis la arcilla, y entonces la caliza disuelta en el vinagre debe pesar una onza. Esta tierra es de primera calidad. Todo lo que aumenta la caliza y la arena, y disminuya la tierra vegetal y la arcilla la hace inferior.

Conocidos ya el terreno y los abonos que son ventajosos, no hay mas que prepararlo bien y despues de las lluvias de últimos de setiembre se empieza á sembrar, y no olvidarse de las labores auxiliares que suelen ser tres ó cuatro: la primera cuando las plantas empiezan á crecer; la segunda á principios de abril para arrimar tierra á las plantas y arrancar las malas yerbas; la tercera á mediados de mayo, y la cuarta cuando el trigo sale de flor, siendo preferible en tiempo húmedo. Mucho pudiera decirse y detallarse sobre este cultivo, ya el experimento de someter la semilla en una disolucion de yeso antes de sembrarla, escongiédola de la me-

jor, y nunca de la inferior ó mediano, y otras observaciones muy importantes. El guano artificial combinado con el yeso, dá un cincuenta por ciento de beneficio, sobre el ordinario.

B. COMELLAS.

Correo general.

Madrid 15 de Setiembre de 1874.

El dia 6 salió de Dover para Bélgica y Alemania el príncipe D. Alfonso de Borbon.

Esta tarde ha estado á visitar al presidente del poder ejecutivo el ministro de Austria, Sr. conde Ludolf.

Los amigos del gobierno aseguraban hoy, no sabemos conque fundamento, que antes de breves dias se recibirán buenas noticias de la guerra.

El embajador de Prusia ha visitado hoy al presidente del consejo de ministros en la secretaria de Gobernacion.

Los aduaneros carlistas que ocupaban la Puebla se han retirado por completo, quemando antes la caseta que le servia de fielato.

Parece que en el gobierno domina la idea de que los soldados de la reserva, casados, formen batallones especiales que no tengan que abandonar los distritos de que proceden, echándose mano solamente de los solteros en caso de necesidad.

Los datos mas autorizados calculan en 70000 los soldados efectivos de la reserva que se está organizando, y en 20000 los redimidos, aunque esta cifra podrá elevarse algo mas.

Los cálculos de los que presumen de más entendidos en materia de quintas han salido fallidos. Aseguraban que ingresarían en la reserva de 50 á 60000 hombres. A juzgar por los datos recibidos, es probable que en todo el mes de setiembre escada de 100000 el número de los nuevos soldados, observándose que los redimidos no llegan proporcionalmente á la cifra que en otras quintas.

El «Moniteur Universel» de Paris dice que la idea del gabinete de Berlin, segun todas las probabilidades, seria mas bien provocar una intervencion europea contra los carlistas, invocando ciertos precedentes diplomáticos, que tomar una actitud y una responsabilidad que difícilmente estaria en armonia con la situacion geográfica de Alemania. El reconocimiento del gobierno del general Serrano por Europa, añade el citado periódico, podria dar lugar de consiguiente por ese lado á proposiciones bastante inesperadas, y así se explicaria la negativa de Rusia de asociarse á él.

Dice el «Diario Español:»

«Anoche oimos en algunos círculos políticos que se trata de suprimir la direccion del patrimonio que se reservó al último monarca, creando en su lugar una mayordomia del jefe del Estado.

No sabiendo que grados de certeza tenga esta noticia, nos abstentemos, por tanto, de hacer comentarios sobre ella.»

Dice la «Epoca:»

«Despues de haber cumplido en Paris con los deberes que le imponia su cualidad de caballero español, el jóven conde de Paredes, hijo del general Zavala, ha dirigido una esposicion al señor ministro de la Guerra, impetrando la gracia de que se le permita cesar en el cargo de ayudante de órdenes del duque de la Torre.»

En Horta, distante algunas leguas